

**Lucrecia Enríquez, Pontificia Universidad Católica de Chile (lenriqua@uc.cl)**

### **Las elites en los cabildos chilenos a fines del siglo XVIII**

Los cabildos chilenos a partir de 1780 experimentaron la política monárquica que la historiografía mexicana ha llamado como “el despertar de los cabildos”. Algunos fueron establecidos, otros restablecidos, los oficios fueron sacados a remate por los oficiales de la Real Hacienda y se reactivó la confirmación real de los oficios en Madrid. Este proceso, que abarcó unos veinte años, permite visualizar el impacto que esta política tuvo sobre las elites locales. Estas últimas reaccionaron de diferentes maneras: negarse a que se estableciera el cabildo, entrar en conflictos con las autoridades del Superior Gobierno, o rematar los oficios. En esta ponencia analizaremos diferentes casos que permiten visualizar cómo reaccionaron ante la política monárquica.